

Sur les idées du Juche et l'émancipation mondiale

Dr. Samir Diyav,

Chef du cercle d'étude libanais des idées du Juche

Chers camarades en haut de la tribune du séminaire sur les idées du Juche et l'émancipation mondiale,

Chers participants au présent séminaire, je vous adresse mes salutations de camaraderie.

Au nom du cercle d'étude des idées du Juche et à mon nom propre, j'adresse toutes mes chaleureuses salutations cordiales au camarade Kim Jong Un, Leader de la RPDC. J'adresse également toutes mes félicitations à la Direction du Parti du travail de Corée et à ses militants, à la Direction de l'Armée populaire de Corée, à l'Association des hommes de sciences sociales de Corée ainsi qu'au peuple coréen à l'occasion du 9 septembre marquant le 75^{ème} anniversaire de la fondation de la RPDC.

Le présent séminaire sera une occasion significative permettant de nous confirmer la ferme volonté et l'opiniâtreté du Parti du travail de Corée, du peuple et de l'armée coréens de réaliser jusqu'au bout leur objectif visant à réaliser l'émancipation de l'humanité et le développement socialiste sous la direction éminente de leur organe de direction. Le fondement de la République est jetée par l'éternel Président Kim Il Sung, fondateur du premier Etat populaire démocratique en Orient, sous les idées du Juche, et assurée par la politique de Songun mise en avant par le respecté Dirigeant Kim Jong Il, sur le trajet des idées du Juche pour l'émancipation et le socialisme.

Dans son discours prononcé en 1955, l'éternel Président Kim Il Sung a souligné comme suit : On ne peut éduquer les gens selon leur goût et leur inspirer le patriotisme que lorsqu'ils connaissent l'histoire, la géographie et les coutumes de la Corée.

Cela fait penser à l'indépendance et à la confiance en soi.

Par conséquent, les idées du Juche prennent pour essentiel le rôle de l'être humain à côté du facteur matériel pour promouvoir l'histoire et ont mis au point la théorie sur l'importance du rôle du leader, celle de l'existence de ce dernier et du respect envers lui, celle de la confiance en soi, la libération nationale et l'indépendance contre l'occupation des impérialistes et accordent l'importance au problème de l'indépendance économique vers l'industrialisation, le développement et le progrès.

Les idées du Juche sont non seulement les idées politiques mais aussi la philosophie

socialiste coréenne ainsi que les idées révolutionnaires développées de la classe ouvrière permettant de réaliser la libération au niveau de la nation, de la classe et de la société contre l'impérialisme et toutes sortes d'occupation et d'esclavage. Ces idées sont axées sur l'homme qui est le maître de tout et qui décide de tout. Réaliser l'unité des forces politiques et idéologiques capables de promouvoir la révolution et le développement de l'histoire sous la direction du leader, centre de direction conduisant à la victoire historique, voilà le gage de victoire de ces idées.

Dans la seconde moitié des années 90, le Dirigeant Kim Jong Il a présenté en avant la politique de Songun consistant à accorder la plus grande importance à former une forte armée révolutionnaire populaire qui joue un rôle de pivot dans la société et pour défendre cette dernière et à mobiliser tous les moyens possibles pour renforcer cette armée.

Les idées du Juche sont créées par l'éternel Président Kim Il Sung (1912~1945) qui s'est engagé dans la voie de lutte pour la patrie et le peuple à l'âge tendre au milieu des années 20 du siècle dernier où la Corée était sous l'occupation militariste japonaise (1905~1945). Sous le drapeau de ces idées, le peuple coréen est devenu le maître prestigieux et libre d'un Etat indépendant et souverain et a édifié un Etat socialiste politiquement et économiquement indépendant et capable de se défendre.

Sous la direction de l'éternel Président Kim Il Sung, la Corée a déjoué l'occupation coloniale impérialiste et acquis son indépendance et sa souveraineté.

Qui dit Juche dit flambeau de lutte et drapeau encourageant le peuple coréen. C'est grâce à ces idées que le peuple coréen a prouvé qu'il a pu atteindre le niveau de conscience plus élevé, conforme à la lutte révolutionnaire, au progrès et au développement socialiste en Corée.

En mars 1982, le respecté Dirigeant Kim Jong Il a publié *Des idées du Juche*, célèbre thèse révolutionnaire comportant en profondeur le contenu sur l'histoire humaine et l'héritage des idées de l'humanité. Cette thèse a éclairci précisément la voie pour frayer le destin de l'homme, dans le passé, le présent et le futur à commencer par les principes de base pour la vie humaine jusqu'aux principes directeurs de tous les domaines dont l'idéologie, la politique, les affaires militaires, l'économie, la culture et la société.

A la fin du siècle dernier, l'œuvre socialiste a connu la crise et l'effondrement (dans le camp socialiste comme en URSS). Cela a lancé un défi grave à la RPDC et aux mouvements pour la libération nationale dans le monde. De plus, depuis que les théoriciens du capitalisme du monde ont proclamé « la fin du socialisme » et que

Hukuyama a publié la théorie sur « la fin de l'histoire », s'est répandu le sophisme selon lequel le nouvel ordre mondial capitaliste est le seul moyen, que le socialisme a disparu à jamais et que la nouvelle économie libre et barbare dans le cadre du nouvel ordre mondial règnera au marché et répondra au besoin mondial. Les impérialistes américains, partant d'une telle conception coloniale de l'impérialisme mondial, ont entamé l'attaque à l'égard du monde et se sont évertués frénétiquement à effondrer la RPDC et à briser la volonté du peuple coréen s'opposant au défi, aux difficultés et épreuves. Pourtant, le peuple coréen est toujours resté tel un peuple fort d'avant-garde et ferme dans sa volonté qui, étroitement uni autour de son Leader, avance vigoureusement, sous le drapeau des idées du Juche, celui du socialisme, sans aucune hésitation ni aucune crainte et sans se laisser influencer par le changement d'équilibre des forces internationales.

Même si la confrontation de la forteresse du socialisme en RPDC d'une part et l'impérialisme américain et celui mondial de l'autre s'est élargie, les machinations d'agression des impérialistes ont fini par échouer et ont été déjouées grâce à la politique clairvoyante de Songun du Dirigeant Kim Jong Il.

Quant à la politique de Songun, c'est une politique d'avant-garde consistant non seulement à renforcer la capacité d'autodéfense nationale, à déjouer l'attaque d'agression des impérialistes, à élever davantage le prestige de la Corée populaire démocratique sur la carte mondiale, à consolider davantage le socialisme, mais aussi à stabiliser la sécurité de la Corée socialiste et à encourager l'armée et les forces armées dans le but de raffermir la conviction des combattants libres mondiaux à l'égard du socialisme.

Les idées du Juche ont ouvert la voie vers une nouvelle époque de l'histoire, celle d'indépendance où les masses populaires frayent de façon créatrice le chemin de la révolution et du progrès. Aujourd'hui, ces idées, représentant toutes les époques historiques de l'humanité se sont plus profondément enracinées dans le cœur des peuples. Cela est codifié dans la déclaration de Pyongyang publiée lors du congrès mondial sur les idées du Juche tenu en avril 2012 à l'occasion du centenaire de la naissance du Président Kim Il Sung.

Triomphera à coup sûr, sous la bannière des idées du Juche, la lutte des masses populaires, celle pour édifier un monde nouveau émancipé dépourvu de colonialisme, d'occupation, de domination, d'esclavage, d'intervention et d'exploitation de toutes sortes. Le socialisme est le seul moyen. L'homme façonnera son histoire selon sa

volonté, par ses propres forces, par l'union et l'indépendance et anéantira tous les ennemis de l'humanité.

C'est grâce aux expériences de lutte historique acquises par le PTC et le peuple coréen sous la direction de Kim Jong Un, Président des affaires d'Etat, que nous fêtons avec fierté et plein d'orgueil le 9 septembre, le 75ème anniversaire de la fondation de la RPDC. Par sa direction révolutionnaire et éminente, il a développé et enrichi les idées du Juche et a transformé la Corée comme une puissance militaire mondiale capable de faire face à l'impérialisme mondial ayant pour chef de file l'impérialisme américain cherchant chicane au PTC et au socialisme coréen, au peuple coréen et à son armée et s'efforçant toujours d'étrangler la résistance de ce peuple et d'ébranler la conviction ferme de ce dernier pour ses idées du Juche, l'indépendance et l'unité en Corée ainsi que celle des peuples du monde pour l'émancipation.

Depuis les premiers jours à la suite de sa fondation, la RPDC était toujours du côté de la lutte des peuples aspirant à la liberté et à l'émancipation nationale et sociale ainsi que du côté de l'œuvre des peuples opprimés voulant vivre en toute indépendance et dignement. On peut citer par exemple l'œuvre palestinienne pour la libération de Palestine, le droit de retour à la maison, celui de l'édification d'un Etat indépendant de Palestine ayant pour capitale Kodus ainsi que celle des peuples arabes dans la lutte pour la libération contre l'impérialisme américain, le sionisme et les intrigues d'agression des réactionnaires arabes, contre le colonialisme, l'occupation, toutes sortes d'ingérence étrangère, d'exploitation, de retard, et d'asservissement. D'ailleurs, la RPDC était du côté du peuple libanais en lutte pour la libération et le changement démocratique du pays contre l'occupation, la division et l'installation du système fédéral par les sionistes. Elle était également du côté des peuples arabes pour la paix, le progrès, et le changement démocratique.

La Corée démocratique populaire se trouve toujours aux rangs des Etats progressistes s'efforçant de neutraliser le nouvel ordre mondial et la domination unipolaire de l'impérialisme. La Corée socialiste a manifesté la fermeté de son Parti, de ses peuple et armée, ainsi que ses forces et progrès, sous la direction de Son Excellence Kim Jong Un, Président des affaires d'Etat. D'ailleurs, sous la direction avisée de son Leader, elle a confirmé que la « vraie fin de l'histoire » est destinée justement à l'impérialisme américain, celui mondial, au nouvel ordre mondial et à la nouvelle économie libre barbare, et que le régime socialiste axé sur l'homme s'érige, régime où l'homme existe comme maître du monde, grâce à la valeur de l'homme, à l'héritage, à la civilisation, au

développement et au progrès de l'humanité. La Corée, en dépit de toutes les difficultés et obstacles, sert d'un modèle révolutionnaire qui assume la tâche de créer une nouvelle époque de l'humanité. Le Juche est la philosophie de synthèse des éléments : l'opiniâtreté et la conscience de l'homme aspirant à la liberté, à l'égalité, à la justice, au progrès et à la prospérité.

Camarades,

A la veille du grand évènement consacré au 75^{ème} anniversaire de la fondation de la RPDC, nous sommes persuadés de nos profondes relations d'amitié avec cette dernière et nous réaffirmons nos soutiens pour le trajet révolutionnaire de Kim Jong Un, Président des affaires d'Etat, pour la victoire de l'homme et de ses droits dans la société conformément aux idées du Juche créatrices.

Nous saluons le peuple coréen militant tout en souhaitant que nos relations de solidarité et de coopération se resserreront davantage, que votre parcours révolutionnaire sera couronné de plus grands progrès et développement et que sera réalisé parfaitement l'objectif du peuple coréen soutenant la lutte des peuples aspirant à l'indépendance et à la réunification, au progrès socialiste, à la libération nationale et à l'émancipation sociale.

J'adresse mes salutations les plus cordiales à S.E. Kim Jong Un, Président des affaires d'Etat.

Vive le 75ème anniversaire de la fondation de la République populaire démocratique de Corée !

Vive les idées du Juche de l'humanité !